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Больше удобрений— 
полновеснее колос

На дворе пятая весна десятой пятилетки. Земледель
цы колхозов и совхозов района, вступая на финишную 
прямую, определили для себя высокие рубежи. Решено 
получить в среднем с каждого гектара не менее 15,8 цент
нера зерна. 110 центнеров картофеля, четыре центнера 
льноволокна. Это выше результатов, достигнутых труже
никами села в минувшем году.

Рост урожайности сельскохозяйственных культур не
разрывно связан с внесением в почву органических удо
брений. «Клади навоз густо — в аМбаре не будет пусто»
— гласит народная мудрость. Следуя этой заповеди, со
циалистическими обязательствами трудящихся района по 
достойной встрече 110-й годовщины со дня рождения 
В. И. Ленина, досрочному выполнению планов 1980 года 
предусмотрено вывезти на поля под будущий урожай 245 
тысяч тонн органических удобрений, в среднем по 9,1 тон
ны на гектар пашни.

Как же выполняется обязательство? Силами самих кол
хозов и совхозов, райсельхозхимии и передвижной механи
зированной колонны №  15 объединения «Вологдамелиора- 
ция» доставлено на поля и к местам компостирования 
немногим более 174 тысяч тонн местных удобрений. Зве
нья плодородия в колхозах «Заветы Ильича», «Родина», 
«1-е Мая», «Сигнал», «Великодворье»', совхозах «Пого- 
реловскнй», «Север» и «Тотемский» уже выполнили до
веденные задания. Колхоз «Сигнал» перекрыл намечен
ный рубеж более чем в два раза, но работы не прекраща
ет. И сейчас в этом хозяйстве действует механизирован
ное звено в составе шести транспортных единиц.

Каждому полю — высокое плодородие! —  под таким 
девизом готовятся к нынешней весенней посевной кампа
нии земледельцы совхоза «Тотемский». О повышении пло
дородия полей, рациональном использовании местных удо
брений проявляют здесь хозяйскую заботу. Несмотря на 
то, что торф нынче доставляет сюда отряд райсельхозхи- 
mhil. пагтпянно работает свое механикиппнаипло, 
вывозке навоза. Перед внесением в почву, как и в прош
лые годы, удобрения компостируются, что, безусловно, 
влияет на получение стабильных урожаев. Даже в труд
ном по погодным условиям 1978 году хлеборобы собрали 
по 16,2 центнера зерна с гектара, тогда как в среднем по 
району этот показатель едва превысил шесть центнеров. 
В минувшем году урожайность зерновых составила 22,2 
центнера.

Вместе с тем в ряде хозяйств, по-видимому, недооцени
вают пользу органики. Так. колхоз «Красное знамя» соб
ственными силами вывез всего около полутора тысяч тонн 
местных удобрений при плане четыре тысячи тонн. Кол
хоз «Большевик» выполнил доведенное задание лишь на 
40 процентов. «Никольский» — на 28. Медленными тем
пами ведут вывозку на поля органики колхозы имени Ле
нина и «Мосеево». В последние недели мосеевцы совсем 
прекратили работу, а в колхозе «Путь к в коммунизму», 
надеясь на отряд ПМК №  15, вообще не думали об орга
низации своего звена. Кстати, если передвижная механи
зированная колонна N9 15 рапортовала 18 марта о досроч
ном выполнении задания, доставив на поля более 34 тысяч 
тонн торфа и навоза, то райсельхозхимия не сделала и 
половины запланированного. Руководители этой организа
ции ссылаются на дальние перевозки торфа, не заботясь 
о более полном использовании внутренних резервов.

Время уходит. Пока позволяет погода, усилия сельских 
тружеников должны быть направлены на продолжение 
вывозки органики. Их первоочередной долг —  еще шире 
развернуть социалистическое соревнование за достойную 
встречу 110-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина. 
Сделать все, чтобы в завершающем году пятилетки по
лучить богатый урожай всех сельскохозяйственных куль
тур.

У Д А Р Н Ы Й  Д В У Х М Е С Я Ч Н И К  

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

ПО-ПРЕЖНЕМУ ВПЕРЕДИ
Малая комплексная бригада

А. А. Спасского из Чуриловско- 
го лесопункта с начала года взя
ла за правило постоянно перевы
полнять установленные задания. 
В феврале она заготовила 976 
кубометров древесины. Выра
ботка на машино-смену почти на 
восемь кубометров превысила 
плановую, а на человеко-день 
она составила шесть с п о л о в и 

ной  кубометров.
Успешной работе бригады со

путствуют слаженность н взаи
мовыручка ее членов, ответст
венность за порученное дело. 
Пример подает бригадир. Он 
Тракторист, трудится по-ударно- 
ку. Не отстают от вето вальщик

К В А Р Т А Л Ь Н Ы Й -Д О С Р О Ч Н О
/

Достойную встречу 110-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина готовит коллектив колхоза «Си
гнал ». Вчера колхоз выполнил квартальные планы 
продажи государству продуктов животноводства. Мя
са продано на 3,3 тонны больше плана. До конца квар
тала будет продано сверх плана не менее 50 тонн мо
лока.

Мастера откорма обеспечили высокий сдаточный 
вес животных. Средний вес одной головы крупного 
рогатого скота составил 440 килограммов, в том чис
ле молодняка — 387 килограммов.

Первенство в соревновании за увеличение произ
водства молока занимает ферма Манылово. За 80 
дней маныловские доярки получили по 740 килограм
мов молока от коровы. Доярка этой фермы С. А. Се
ливанова, надоив с начала года по 835 килограммов 
молока от коровы, вышла на первое место по колхозу.

В. ЖДАНОВ, 
председатель колхоза «Сигнал».

В 1979 году десять доярок совхоза «Тотемский» получили 
от своих групп коров валовой надой молока, превышающий 
1000 центнеров. Среди них мастер машинного доения фермы 
Нелюбиио А. М. Дулепова.

В завершающем году пятилетки доярка стремится увеличить 
продуктивность скота. З а  два месяца она обеспечила 55-кило
граммовую прибавку в надоях молока от коровы по сравнению 
с этим периодом прошлого года.

Н А  СНИМКЕ: А. М. Дулепова.
Фото Н. Чеснокова.

НАГРАДЫ 
РОДИНЫ
За  большие успехи, достиг

нутые во Всесоюзном социа
листическом соревновании, 
проявленную трудовую доб
лесть в выполнении планов и 
социалистических обяза
тельств по увеличению произ
водства и продажи государст
ву зерна, картофеля и дру
гих продуктов земледелия в 
1979 году Президиум Вер
ховного Совета СССР Указом 
от 5 марта 1980 года награ
дил орденами и медалями 
С ССР  передовиков сельского 
хозяйства:

ПО ТОТЕМСКОМУ РАЙОНУ 

Орденом «Знак Почета»

Кулакова Владимира Ивано
вича — тракториста совхоза 
«Тотемский».

Орденом Трудовой Славы 

111 степени 

Юрзнна Ивана Васильевича
— тракториста колхоза «Сиг
нал».

ПОЗЫ ВНЫ Е  

«КРАСНОЙ с у б б о т ы » 

и ь и  n a n  u / f f i i i

Наше хозяйство небольшое. 
Трудоспособных колхозников 
всего 86. Единодушно поддер
живая инициативу москвичей, 
мы все, как один, выйдем на 
коммунистический субботник, 
посвященный 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина.

В праздник труда часть меха
низаторов продолжит ремонт 
техники. Этому важному делу в 
завершающем году десятой пя
тилетки уделяем первостепенное 
внимание. Проведенный недав
но госсельтехнадзором техничес
кий осмотр показал, что качест
во ремонта хорошее.

Основное внимание в этот 
день уделим заготовке дров, по
этому уже сейчас ведем трелев
ку хлыстов. На распиловку, кол
ку и укладку дров выйдут и 
специалисты, и полеводы, и ме
ханизаторы. Надеемся на суще
ственную поддержку и помощь 
наших пенсионеров.

Заработанные деньга пере
числим в фонд десятой пяти
летки.

Н. НЕКЛЮДОВ, 
председатель колхоза 

«Память Ленина».

СЕМЕНА ТРЕБУЮ Т ЗАБОТЫ
A. Ф . Рычков н его помощник
B. Н. Юровский. По их вине ни- 
когда не простаивает техника, 
всегда в делянке есть в запасе I 
поваленные деревья. Сучкорубы 
тоже не подводят коллектив.

Высокопроизводительно рабо- * 
тает бригада А. А. Спасского в | 
марте. З а  восемнадцать дней 
она стрелевала 806 кубометров 
древесины при месячном плане | 
759 кубометров. Коллектив по- 
прежнему впереди в социалиста- 
чес ком соревновании лесосеч
ных бригад лесопункта.

3. КУКАНОВА. 
бухгалтер Чурнловского 

лесопункта.

Проверка семян для весенне
го сева показала, что значи
тельная часть их заражена вред
ными грибками и бактериями. 
Из 5460 центнеров яровых зер
новых. проверенных методом 
центрофугования. споры возбу
дителей корневой гнили выяв
лены у 70 процентов семян, у 
значительного количества их 
отмечены головневые заболева
ния. Если своевременно не об
работать семена ядохимикатами, 
потери урожайности неизбежны.

Опыт совхоза «Тотемский» 
показывает, что чем раньше на
чато обеззараживание семян, 
тем выше его эффективность. 
При этом снижается поражен- 
ность их грибковой н бактери
альной инфекцией. Заботясь о 
будущем урожае, агрономичес

кая служба совхоза завершает 
протравливание посевного мате
риала.

А  вот в колхозе «Красное 
знамя» о  подготовке семян к 
посеву, видимо, забыли. До сих 
пор они даже не проверены на 
пригодность. Не ведется про
травливание. Недостаток семян 
не пополняется, хотя председа
телю колхоза Ю. В. Пянежаяи- 
ну и главному агроному Н. А. 
Брагину неоднократно об этом 
напоминали. В  минувшем году 
в хозяйстве собран очень низкий 
урожай зерновых. Казалось бы, 
это должно заставить хлопотать, 
но дело ни с места. Подобное 
положение в колхозе «Путь к 
коммунизму». Медлят с обра
боткой семян колхозы «Рода
на», «1-е Мая», «Никольский»,

«Память Ленина». Плохо ведет
ся эта работа н в остальных хо
зяйствах.

В ряде колхозов отмечено 
некачественное протравливание 
посевного материала. Не везде 
добавляют к фунгицидам мед
ный купорос, которого требует
ся 0,5 килограмма на тонну се
мян. При обработке льносемян 
на тонну расходуют пять кило
граммов оорнодатолят овых удо
брений. 0,75 килограмма молнб- 
дата аммония натрия. Во всех 
•случаях следует добавлять прн- 
липателн —  обрат, навозную 
жижу. Нельзя допускать завы
шения или занижения доз пре
паратов.

С. 3EHKOB, 
начальник межрайонной 

станщня защиты растений.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ЖИТЬ, РАБОТАТЬ И БОРОТЬСЯ 
ПО-ЛЕНИНСКИ, ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИ

В соответствии с постановлением ЦК КПСС «О 110-й годов
щине со дни рождении Владимира Ильича Ленина» в районе 
проходит открытые партийные собрании с вопросом «Жить, ра
ботать и бороться по-ленински, по-коммунистически». На днях 
такое собрание состоялось в колхозе, носищем имя создатели 
Коммунистической партии и Советского государства, гения ре
волюции В. И. Ленина.

С докладом на собрании выступила второй секретарь райко
ма партии Т. Н. Чухнна. Она подробно рассказала о роли Иль
ича в тех огромных преобразованиях, которые произошли н 
происходят в стране, о задачах калининских коммунистов в 
преддверии юбилея, в завершающем году десятой пятилетки.

Колхоз имени Ленина по пра
ву долгие годы считался передо
вым в районе. Здесь получали 
высокие урожаи зерна и карто
феля, льна и кормовых куль
тур, производили много мяса. 
Первыми в районе перешагнули 
миллионный рубеж по доходам. 
Однако за последнее время хо
зяйство по ряду показателей 
сдало свои позиции. Хотя в про
шлом году собран неплохой уро
жай льна, и он дал значитель
ную прибыль, перевыполнен 
план по продаже хлеба государ
ству, тем не менее урожайность 
зерновых с гектара значительно 
ниже среднерайонных показате
лей. Не выполнены планы про
изводства и реализации продук
тов животноводства. За четыре 
года пятилетки задолженность 
по молоку превысила 500 тонн, 
недодано несколько десятков 
центнеров мясного скота. Не

плохо начали животноводы зи
мовку скота. Но в марте продук
тивность резко упала. По срав
нению с прошлым годом надои 
молока от коровы с 5 по 10 мар
та снизились на 5,5 килограмма.

В. И. Ленин видел смысл 
юбилеев в привлечении внима
ния к решению назревших за
дач. Коммунисты колхоза, нося
щего его имя, так и поступили 
на этом собрании. Выступающие 
сосредоточили внимание на упу
щениях и недостатках, на том, 
как их устранить, - полнее ис
пользовать внутренние резервы.

Почему произошло снижение 
надоев? На этот вопрос брига
дир первой бригады М. М. Корю- 
кин ответил, что все дело в 
ухудшении кормления коров. Не 
завезли своевременно на фермы 
концентраты, снизили норму се
на и соломы. К тому же не ор
ганизована прогулка животных.

В этом году резко возросло 
поголовье крупного рогатого 
скота. На фермах содержится 
больше ста сверхплановых го
лов. Идут массовые отелы ко
ров, а размещать телят негде. 
На ферме Село содержится в 
коровнике около сорока голов 
молодняка. Это приводит к их 
истощению и падежу. Специа
лизированные колхозы «Мосе- 
ево» и «Красное знамя» телят 
не принимают, и это еще ос
ложняет положение.

— Крупные потери несет хо
зяйство, — сказала пенсионер
к а  А. Н. Савннская. — от бес
хозяйственности, нераспоряди
тельности, нарушений трудовой 
дисциплины. Летом все радо
вались хорошими видами на 
урожай зерновых. А осенью на
молотили только по 11 центне
ров. с гектара. В третьей брига
де при жатве ячменя края полей 
не обкашивали, а приминали 
комбайнами. Много зерна ухо
дило в солому. До двадцати и 
более процентов урожая оста
лось на полосе. Теряем хлеб и 
по другим причинам. Сейчас вы
возятся на поля органические 
удобрения. Но как это делается? 
В той же третьей бригаде пло
щадку для складирования наво
за не расчистили от снега. Удо
брения механизаторы сваливают 
прямо в снег небольшими куч
ками. Разве не ясно бригадиру,

специалистам хозяйства, что с 
вешними водами унесет значи
тельную ^асть и питательных 
веществ.

Во многих выступлениях про
звучала озабоченность ослабле
нием трудовой дисциплины. Об 
этом говорили и председатель 
колхоза А. В. Козлов, к секре
тарь комсомольской организа
ции Н. А. Савннская, и дирек
тор Калининской восьмилетней 
школы Н. П. Воропанов.

Н. А. Савннская сказала, что 
большинство молодых колхозни- 
ков-комсомольцев хорошо рабо
тает на производстве. Федор 
Протопопов. Александр Козлов. 
Василий Протопопов и другие 
показывают пример коммунисти
ческого, ленинского отношения 
к труду. Но есть среди комсо
мольцев и такие, которые к на
рядам бригадиров относятся 
спустя рукава, а отдельные да
же не посещают комсомольских 
собраний и несвоевременно уп
лачивают членские взносы.

— Дурной пример подают мо
лодежи, — сказал А. В. Коз
лов, — некоторые коммунисты 
и руководящие работники — 
бригадиры. Парткому и прав
лению колхоза надо повысить 
требовательность к коммунис
там. бригадирам и специалис
там за порученное дело, за вы
полнение уставных положений.

Н. П. Воропанов сказал, что

колхоз начинается со школы 
Там получают образование дет» 
колхозников, оттуда выходит 
смена родителям, кадры различ 
ных профессий для хозяйства 
И чтобы колхоз не испытывал 
недостатка в кадрах, необходи
мо школе, парткому, правлению 
действовать в тесном контакте 
Пока он очень слаб. Руководи 
тели, специалисты, передовики 
производства к нам заглядыва
ют редко, не рассказывают о 
перспективах хозяйства, о тре
бующихся в колхозе професси
ях.

После всестороннего обсуж
дения доклада Т. Н. Чухнной 
собрание приняло постановлю 
нне. в котором намечены мерц 
по усилению воспитательной 
работы с тем, чтобы каждый 
коммунист и комсомолец, каж
дый колхозник во всем брали 
пример с В. И. Ленина, жили, 
трудились и боролись по-ленни- 
скн, по-коммунистически. В по
становлении записано также о 
повышении эффективности про- ■ 
изводства и качества работы, 
направленных на рост уро
жайности зерновых в 1980 
году на четыре центнера с гек
тара, доведение продуктивнос
ти коров до 2845 килограммов, 
выполнение других обяза
тельств.

Собрание решило провести 19 
апреля ленинский коммунисти
ческий субботник, привлечь к 
участию в нем все трудоспосо*' 
бное население, добиться нан- 
высшей производительности 
труда в этот день.

После собрания его участни
ки просмотрели документальный 
кинофильм о В. И. Ленине. 1 ,

В. БАРАНОВ.

ТРЕТИЙ СЛЕТ МОЛОДЫХ ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА

Я Л Ю Б Л Ю  Э Т У  ЗЕМЛЮ. . .
ЛЬЭДИЫИНКРТО Ш Ш Ы р Ш Л . Щэту землю, родные Кран. ЗЕТЯ7ПГ 

— моя радость»... А  в зале сидели передовые доярки, механи
заторы, специалисты сельского хозяйства, которые своим тру
дом доказьюают преданность земле, Родине... Кстати, в послед
ние годы в сельское хозяйство района пришло более 50 молодых 
специалистов, 44 из них закрепились в колхозах и совхозах. 
Людмила Момотова, бригадир совхоза «Тотемский», агроном 
колхоза «Мосеево» Татьина Баландина и многие другие пользу
ются у односельчан большим уважением.

Проблема закрепления молодежи на селе одна из самых 
важных в повышении эффективности сельскохозяйственного про
изводства. Кадры решают все — не праздный лозунг. Вот по
чему председатель колхоза «Сигнал» В. А. ЖДАНОВ в своем 
выступлении уделил значительное место работе*с молодежью. 
Одно из обязательных условий закрепления молодежи в колхо
зе — большое жилищное строительство. В этом делегаты слета 
убедились зримо, пройдя по вполне городской улице двухэтаж
ных кирпичных домов. Да, кроме того, работа в школе, произ
водственное строительство, постоянное улучшение условий тру
да доярок, механизаторов. Молодежь в колхозе работает добро
совестно, со всей ответственностью хозяев земли.

чала песни, широ- жи Л. Г. Климова — 3381 ки-

КЛЯТВА
Большим событием стал слет 

молодых передовиков сельского 
хозяйства для шофера колхоза 
«1-е Мая» Германа Игнатьев
ского, трактористов Федора 
Меньшикова из «Сигнала» и 
Василия Тихонова из «Велико- 
дворья». В этот день произошло 
посвящение их в хлеборобы. Па
мятные ленты повязали ребя
там, решившим связать свою 
судьбу с преобразованием Не
черноземья, секретари райкома 
партии В. Г. Васильев, Т. Н. 
Чухина, председатель колхоза 
«Сигнал» В. А. Жданов. С от
ветным словом выступил Герман 
Игнатьевский:

— Сегодня в нашей жизни 
произошло большое событие — 
нас нарекли высоким именем 
хлебороба. Отныне мы полно
правные наследники и продол
жатели славных традиций тру
жеников села.

Мы вступили в самостоятель
ную жизнь. Будем всегда вер
ны нашей социалистической Ро
дине, Коммунистической пар
тии. Будем выше всего почи-. 
тать трудолюбие и мастерство, 
честность и правдивость, кол
лективизм и дружбу, неприми
римость к недостаткам, нравст
венную чистоту, то есть те ка
чества, из которых и складыва
ется • коммунистическое отноше
ние к труду.

На нас, на нашу активность 
возлагаются большие надежды. 
Наш труд нужен коллективу, 
стране. Будем активными участ
никами социалистического со
ревнования — оно сделает на
шу жизнь духовно богаче, помо
жет быстрее овладеть секрета
ми профессионального мастер
ства.

Мы клянемся постигать опыт 
старших, брать пример с луч
ших тружеников села, чтобы, 
глядя на нас, на дело наших 
рук, земляки сказали: «Вот ис
тинный хлебороб, настоящий 
земледелец!».

ЕСЛИ БЫ 

НЕ МОЛОДЕЖЬ

Конкретным подтверждением 
роли молодежи в развитии сель
ского хозяйства района было вы
ступление доярки колхоза «Ве
ли код ворье» Нины Булькоти- 
ной.

На ферме Великий Двор-1 
надой на одну фуражную коро
ву составил 298/ килограммов. 
Три доярки, в том числе и Ни
на, получили более трех тысяч 
килограммов молока от коро
вы. лучшая доярка колхоза 
Нина Зайцева надоила 3512 ки
лограммов, наставница молоде-

Pott, седьмая подменная,‘колЛек- 
тив борется за звание «Коллек
тив коммунистического труда». 
В соревновании с доярками Да- 
выдихи ферма Великий Двор-1 
вышла победителем.

— В январе этого года, — го
ворит Нина,— мы пересмотрели 
свои социалистические обяза
тельства, взятые на зимовку, и 
решили надоить по 1780 кило
граммов. Приняли обязательст
во по достойной встрече 110-й 
годовщины со дня рождения 
В. И. Ленина — план четырех 
месяцев по производству молока 
выполнить к 20 апреля. Четыре 
доярки взяли обязательство вы
полнить пятилетку за четыре с 
половиной года.

В нашем колхозе 16 доярок, 
половина из них в возрасте до 
30 лет. Если бы не молодежь, 
колхоз испытывал бы недоста
ток в кадрах животноводства. Я 
призываю девушек работать в 
животноводстве. Приезжайте в 
наш колхоз!

СОВЕТУЮСЬ 

С БРИГАДОЙ

Лиза Полоротова, бригадир 
совхоза «Тотемский». рассказа
ла делегатам слета о своей ра
боте:

— Моя трудовая биография 
началась два года назад, после 
окончания Великоустюгского 
совхоза-техникума, в первой 
бригаде совхоза «Тотемский». 
Замечательные люди работают 
здесь. Три доярки —  Т. А. Ко
това. Е. А. Маракова. В. В. Мо
мотова — добились наивысших 
валовых надоев молока в про
шлом году. Телятница 3. И. 
Машарина на молочной группе 
получила среднесуточный при
вес молодняка 842 грамма. 
Звеньевой - механизированного 
звена на заготовке кормов Н. М. 
Белоусов занял первое место по 
району. Я по-своему горжусь ус
пехами этих замечательных лю
дей. Мне есть у кого учиться, 
есть у кого в трудную минуту 
просить совета.

С.*ожная работа у бригадира 
Ведь от него зависит успех всей 
бригады. Не только дать наряд, 
но и уметь организовать труд 
так, чтобы рабочие чувствовали 
удовлетворение — вот главная 
обязанность руководителя. 
Бригада — это прежде всего 
коллектив, в нем разные люди, 
разные характеры, и к каждо
му нужен особый подход. Труд
но работать с людьми, которые 
по возрасту старше тебя в два 
раза, с огромным жизненным 
опытом. Прежде чем принять 
какое-то решение, я всегда об
ращаюсь к бригаде. Надо отдать 
должное и ветеранам труда 
В. К. Жилинской, Г. П. Журав
леву. Н. В. Слезину, которые 
всю жизнь трудились в совхозе, 
сейчас на пенсии, но всегда по
могают мне во всем. Да и ру
ководители совхоза очень вни
мательно относятся к нам. мо
лодым специалистам.

Зимовка скота у нас идет ус
пешно. Лучшая ферма совхоза 
— Варницы в нашей бригаде. 
Февральский план по надоям 
молока доярки выполнили на 
107 процентов, добиваются са
мых высоких в совхозе надоев 
во время стойлового содержания 
скота.

Нельзя, конечно, забывать и 
о главном — о предстоящей по
севной. Завозим минеральные 
удобрения, вывозим органику 
на поля. Звеном на вывозке ор
ганики руководит замечатель
ный тракторист Б. А. Бороздин.

Наряду с опытными механи
заторами в бригаде много моло
дых трактористов и шоферов.

МЫ ЗДЕСЬ 

Н У Ж Н Ы

Таня Куфтырева, учащаяся 
ССПТУ-7:

— С момента перехода учи
лища на среднее образование 
появилась еще одна специаль
ность — лаборант химико-бак
териологического анализа. На
ша профессия — профессия бу
дущего нашего района. Мы бу
дем работать на маслозаводах и 
крупных животноводческих ком
плексах. Учиться нам очень нра
вится. Ведь не обязательно уез
жать из своего района, тем бо
лее, что мы здесь нужнее.

В настоящее время в учили
ще получают специальность 578 
человек, 280 из них с трехгодич ■ 
ным сроком обучения. Вячеслав 
Попов. Иван Дулепов, Сергей 
Медведев, Тамара Мальцева. 
Валентина Лазарева. Любовь 
Кокина. Елена Малевинская со 
всей серьезностью относятся к 
учебе по специальности.

Большое внимание уделяется 
в училище эстетическому и 
нравственному воспитанию. Ра* 
ботают кружки художественной 
самодеятельности, спортивные 
секции. Есть у нас и спортив
ные успехи. На областных со
ревнованиях по лыжам среди 
сельских профтехучилищ наша 
команда заняла первое место.

НА СНИМКЕ: молодые меха
низаторы Ф. Меньшиков, Г. Иг
натьевский н В. Тихонов.

Фото В. Дурова.
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Н О В А Я  Т Е Х Н И К А  В Л Е С У

К
ОЛЛЕКТИВ Камчугского 
лесопункта в прошлом го

ду вывез на нижний склад 175,8 
тысячи кубометров древесины, 
в том числе 141,3 тысячи ку
бометров деловой. За четыре 
года и два месяца на разделоч
ные площадки доставлено 736 
тысяч кубометров хлыстов при 
пятилетием плане 776 тысяч ку
бометров. Камчужане постоянно 
выполняют установленные зада
ния почти по всем технико:эко- 
номическим показателям. Боль
шую роль в их успешной рабо
те играет интенсивное внедре
ние новой лесозаготовительной 
техники.

На мастерском участке В. И, 
Оленева работают полностью 
механизированные лесосечные 
звенья. Они заготовляют древе
сину на базе четырех валочно- 
пакетнрующих машин ЛП-19, 
которые появились в Камчуге в 
начале 1978 года. Их освоение 
идет нелегким путем. Новая тех
ника сложна не только по кон
струкции, но и по управлению. 
Однако уже в прошлом году опе
ратор В. Ф. Воробьев смог сва
лить и уложить в пакеты почти

БЕНЗОПИЛЕ К ТОПОРУ НА СМЕНУ
22 тысячи кубометров хлыстов. 
’ Вал очно - пакетирующие ма
шины работают вместе с 
бесчокерными трелевочными 
тракторами и сучкорезными ус
тановками. Их применение на 
лесосеках резко повышает про
изводительность труда. Только 
одна ЛП-19 заменяет двух валь
щиков и двух их помощников, а 
четыре таких агрегата высво
бождают сразу шестнадцать че
ловек.

Есть еще несколько психоло
гических факторов. Механизато
рам работать на новых агрегат
ных машинах значительно "лег
че. Это привлекает молодых ле
созаготовителей. Кроме того, 
через несколько лет, когда боль
шая часть опытных вальщиков, 
трактористов, сучкорубов уйдет 
на пенсию, заменить их должна 
техника.

Внедрение новых машин не 
только облегчает условия труда, 
но и делает его более безопас
ным. За полтора года на мастер
ском участке В. И. Оленева не 
было ни одного случая произ
водственного травматизма.

. В прошлом году в Камчуге 
операторы валочно-пакетирую- 
1цих маШ н запакетировали 68,3 
тысячи кубометров хлыстов, а 
машинисты сучкорезных устано
вок очистили от сучьев 80 тысяч 
кубометров древесины. Однако 
коэффициент использования ЛП-
19 в лесопункте составил лишь 
52,2 процента. Еще ниже он в 
Матвееве, где тоже работает 
три таких агрегата.

Как видно, новая техника по
ка работает далеко не на пол
ную мощность, все еще не дает 
максимальной отдачи. В чем 
причина? Об этом и шла речь 
на недавно состоявшемся в Кам
чуге семинаре механизаторов 
агрегатных установок, мастеров 
и техноруков лесопунктов, ин
женерно-технических работни
ков Тотемского леспромхоза.

Участники семинара побыва

ли в делянках мастерского уча
стка В. И. Оленева. Было на 
что посмотреть оператору ва- 
лочно-пакетирующей машины
В. А. Цикину из Пятовского ле
сопункта. Только четыре месяца 
работает он на ЛП-19, а до это
го трудился вальщиком. Резуль
таты у него пока довольно 
скромные. В феврале запакеги- 
ровал 1636 кубометров хлыстов, 
но план выполнил на 119 про
центов.

Механизатор Матвеевского 
лесопункта Ф . А. Сейфутдинов 
осваивает бесчокерный треле
вочный трактор ЛП-18. В февра
ле он натрелевал 1733 кубомет
ра древесины. Это 140 процен
тов плана. С интересом знако
мился он с работой камчугских 
трактористов...

А  потом в конторе' лесопунк
та состоялся деловой . разговор 
о проблемах использования но
вой техники.

— Наша общая задача, — 
сказал в своем выступлении 
главный инженер Тотемского 
леспромхоза В. Н. Анфалов, — 
повысить производительность 
новой техники в ближайшее вре
мя на двадцать процентов. Сей
час у нас работает тридцать аг
регатных установок, в том числе 
восемь валочно-пакетирующих 
машин. Три из них заготовляют 
лес в Матвееве и одна в Пятов- 
ском лесопункте. В этом году 
должно поступить еще” три ЛП- 
19.

Одна из основных проблем в 
использовании валочно-пакети
рующих машин,— нехватка кад
ров операторов и недостаточная 
их квалификация. В Матвеев
ском лесопункте ЛП-19 просто
яла в делянке три месяца толь
ко из-за того, что не могли най
ти человека, который бы смог 
на ней работать. А  ведь этот 
агрегат стоит около тридцати 
тысяч рублей! Затраты на него 
должны окупаться сторицей.

Сейчас на каждую валочно-

пакетирующую машину прихо
дится лишь по одному операто
ру. В случае его болезни тех
ника обречена на простой, заме
нить некем. В лесопунктах мало 
работают с молодыми механиза
торами, не направляют их на 
специальные курсы. Не находят 
должного отклика и неоднократ
ные предложения об организа
ции таких курсов при ГПТУ-19, 
где бы могли готовить машини
стов на новые агрегатные уста
новки.

Вызывают трудности частые 
поломки новой техники. Велики 
ее внутрисменные простои. А  
ремонтировать машины зачас
тую бывает нечем. Не хватает 
запчастей. Должно быть более 
бережное отношение операторов 
к своим агрегатным у станов 
кам, строгий контроль за ис 
пользованием необходимых для 
ремонта деталей.

Когда в Камчугу только по 
ступила новая техника, там 
вначале пытались организовать 
на базе валочно-пакетирующей 
машины работу четырех тракто
ров и двух сучкорезок. Но потом 
лучшим вариантом посчитали 
прикрепление к ЛП-19 двух тре
левочников и сучкорезки. При
чем, сучкорезная установка обя
зательно должна быть в комп
лексе. а не действовать отдель
но. На это и указали техноруку 
Пятовского лесопункта А. И. 
Шустинову начальник произ
водственного отдела леспромхо
за И. В. Попов и старший ин
женер Г. А. Патракеев.

Сложностей, конечно, много. 
К ним относится и заточка пиль
ных цепей для валочно-пакети
рующих машин, и организация 
ремонтной службы, и подготов
ка квалифицированных слеса
рей. Но все они преодолимы. 
Главное в том, что участники 
семинара твердо убеждены в не
обходимости замены бензопилы 
и топора новой высокопроизво
дительной техникой, которой 
принадлежит будущее в лесных 
делянках.

В работе чсеминара приняли 
участие секретари райкома 
КПСС Т. Н. Чухнна и В. М. 
Дмитриев.

Н. НЕНАСТЬЕВ.

НА СНИМКАХ: оператор ва- 
лочно-пакетирующей машины 
ЛП-19 Камчугского лесопункта 
И. С. Граур (слева) и тракто
рист Матвевского лесопункта 
Ф . А. Сейфутдинов делятся 
опытом работы; сучкорезная ма
шина в делянке.

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  О Т Д Е Л

Ы  С ПОЛ КОМ районного Со- 
■ 1 вета народных депутатов 

рассмотрел вопрос о работе рай
онного узла связи и цеха связи 
'по выполнению задач, вытекаю
щих из решений XXV съезда 
КПСС. Отмечено, что за про
шедшие после съезда годы в 
районе обеспечивалось дальней
шее развитие и совершенствова
ние всех средств связи, а также 
осуществлялись мероприятия по 
улучшению их технического со- 
■тояиия н приближению услуг 
:вязн к населению и народному 
хозяйству.

;3а четыре года десятой пяти
летки введены в эксплуатацию 
здание Тотемского райузла, теп
лая стоянка на шесть автомоби
лей для цеха связи, два жилых 
дома — на четыре и двенад
цать квартир. Произведена пол
ная замена устаревшего обору
дования междугородной теле
фонной, телеграфной связи и ис
точников электропитания. За 
вершена внутрипроизводствен
ная телефонизация колхозов и 
[совхозов. Смонтирована АТС на 
1500 номеров в Тотьме. Авто
матизированы четыре сельских 
и реконструирован центральный 
радиоузел в Тотьме. Организо
вана передача второй союзной 
программы телевидения.

Общая сумма капиталовложе
ний, направленных на осущест
вление этих мероприятий, соста
вила 2260 тысяч рублей.

План тарифных доходов ра
диоузлом выполнен за четыре 
года на 102,2 процента.

Только в 1979 году обработа
ло 232594 посылки, 210389 те

ине средств связи н улучшение 
культуры обслуживания населе
ния.

Начальник эксплуатационно
технического узла связи Е. А. 
Трошкин обязан улучшить экс
плуатацию. техническое обслу
живание и содержание линий 
связи, станционных сооружений, 
повысить надежность работы те
лефонной связи и качество 
трансляции программ радио во 
всех населенных пунктах райо
на.

Исполком районного Совета 
народных депутатов строги ука
зал начальнику районного узла 
связи А. В. Новикову на неудов
летворительную организацию 
почтовых перевозок в районе, 
отсутствие контроля за работой 
почтового транспорта, на необес
печенно мер но улучшению ка
чества обслуживания населения.

Начальнику ЭТУ С Е. А. 
Трошкину указано па слабый 
контроль за деятельностью То 
темского цеха связи, отсутствие 
Должной требовательности в во
просах улучшения эксплуатации 
сооружений электросвязи.

Принято к сведению заявле
ние начальника ПМК-301 В. В. 
Пылева о том, что реконструк
ция телефонной связи в Тотьме 
с вводом объекта в эксплуата
цию будет завершена в третьем 
квартале 1980 года.

Исполкому городского Совета 
народных депутатов предложено 
в срок до 1 июня 1980 года за
кончить нумерацию домов в го
роде.

Строго указано директору ав
тотранспортного предприятия

Т О Т Ь М И Ч А М -  
НАДЕЖНУЮ СВЯЗЬ

Фото И. Кустовской.

леграмм, проведено 183812 
междугородних переговоров.

Тотемским цехом связи обес
печено выполнение четырехлет
него плана объема продукции 
на 102,1 процента.

Вместе с тем состояние 
средств связи в районе, их экс
плуатация и качество обслужи
вания населения и народного 
хозяйства еще не отвечают 
предъявляемым требованиям и 
нуждаются в дальнейшем улуч
шении.

Тотемским цехом связи в 
1976— 1979 годах не обеспечен 
план прироста абонентов сель
ской и городской телефонной 
связи. Численность радиоточек 
ежегодно сокращается. Не при
нимается должных мер к улуч
шению работы средств город
ской, сельской, междугородной 
телефонной связи и радиофика
ции, повреждаемость которых в 
1979 году возросла.

Цехом связи обязательства на 
1979 год выполнены не полно
стью. Не обеспечен контроль за 
сроками и качеством выполне
ния работ, проводимых трестом 
«Связьстрой-3» по реконструк
ции телефонной сети в Тотьме, 
в результате чего ввод объек
та в установленный срок сорван.

В районном узле связи из
23 отделений не справились с 
планом тарифных доходов в
1979 году — 13.

Наблюдаются многочислен
ные факты несвоевременной до
ставки адресатам газет, журна
лов и писем. Имеются случаи 
утери посылок.

Исполком обязал начальника 
районного узла связи А. В. Но
викова, начальника эксплуата
ционно-технического узла связи 
Е. А. Трошкина устранить име
ющиеся недостатки, повысить 
персональную ответственность 
начальников отделов, служб, 
почтовых отделений за дальней
шее развитие, совершенствова-

В. В. Фетюкову на факты не
своевременного выделения тран
спорта для перевозки почты.

Исполкомы сельских и город
ского Советов народных депу
татов обязаны на заседаниях ис
полкомов и сессиях рассматри
вать вопросы о работе отделе
ний связи, повысить персональ
ную ответственность за выпол
нение планов и социалистичес
ких обязательств их начальни
ков.

Исполком предложил дирек
тору Тотемского леспромхоза 
В. И. Макарову рассмотреть во
прос о строительстве типового 
отделения связи в Камчугском 
лесопункте в 1980 году.

Начальник районного узла 
связи А. В. Новиков обязан 
улучшить использование автомо
бильного транспорта, изменить 
распорядок работы водителей с 
учетом быстрейшей доставки 
корреспонденции по району. 
Ему предложено открыть мар
шрут движения почтовой маши
ны город Тотьма — отделение 
связи Верхняя Толшма.

Исполком обратился с про
сьбой к начальнику областного 
производственно - технического 
управления связи И. Д. Старко
ву рассмотреть вопрос о проек
тировании и строительстве в 
1981 году типовых отделений 
связи на центральных усадьбах 
колхозов «Путь к коммунизму». 
«Мосеево», а также в целях 
уменьшения текучести кадров 
включить в план 1981 года 
строительство 27-квартирного 
жилого дома в городе.

Руководители строительных 
организаций вновь строящиеся 
жилые дома и производственные 
помещения обязаны сдавать в 
эксплуатацию радиофицирован
ными и телефонизированными.
В рабочие и государственные 
приемочные комиссии включать 
в обязательном порядке пред
ставителей ЭТУСа.

По следам наших выступлений
На заметку «ЕСТЬ П РЕ

ТЕНЗИИ о, опубликованную в 
газете от 21 февраля, началь
ник районного производствен
ного управления бытового об
служивания населении А. Н.

Игошев ответил редакции, что 
колхозники колхоза «Память 
Ленина» пользуются всеми услу
гами быта через Михайловский 
комплексный приемный пункт, 
где осуществляется и ремонт

телевизоров разных марок.
Если правление колхоза пре

доставит помещение н окажет 
содействие в подборе приемщи
ка, можно открыть приемный 
пункт в Леваше.

ХОТЯ ПИСЬМО и НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Учащиеся Ю . Новиков, А. Алексеевская, А. Русинов и дру

гие писали о том, что из-за отсутствия транспорта они не могут 
побывать на воскресенье дома. Заместитель председателя рай
исполкома Ф . Н. Шестаков сообщил, что начальник Тафтин- 
ского лесопункта А. В. Верещагин заверил об обеспечении еже
недельного подвоза учащихся Тохемской средней школы №  2 
и ССПТУ-7 от поселка Красный Бор до Тафты.
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20 марта 1980 гом

О С Е Г О  месяц назад, то 
есть в конце октября, 

фронд1 был еще далеко. И боль
шинство жителей Нижней Пик
ши считали, что у Гитлера 
«кишка тонка» добраться до их 
столь отдаленного от западной 
границы села.

— Россия, ведь она какая? 
Огромадная? Ежели хоть по од
ному немцу поставить, напри
мер, от Пикши нашей до Влади
востоку, то и Германии со всеми 
её потрохами не хватит. А  вое- 
вать-то надо ведь не по одному! 
— рассуждал в сельсовете дед 
Охремчик, солдат первой миро
вой войны, кавалер двух «Геор
гиев», один из немногих остав
шихся в округе мужчин, и пото
му главный советчик во всех 
трудных- вопросах, которые по
ставила перед односельчанами 
война. — Куда ему до наших 
мест! — повторял дед. — Не до
тянется. Дадут ему укорот еще 
там! — И махал рукой вдаль, 
по направлению запада.

От его обнадеживающих ре
чей становилось легче на душе 
у женщин, не опускались руки 
в работе, и потому жизнь села, 
несмотря на отсутствие боль-

цами в погребах не обойтись в 
суровую русскую зиму.

А дни шли за днями.
Неутешительные сводки Сов- 

информбюро объяснялись и оп
равдывались на местах всевоз
можными домыслами, в основе 
которых были все те же извеч
ные: надежда, вера.

- Вить он какой, германец? 
- не падал духом дед Охрем

чик. — Ему — в штиблетах по 
паркету! Теплый клазет, и все 
что ни на есть удобствия. Тогда 
он вроде бы и того, пошабур- 
шит малость. А чуть что: грязь 
там, к слову, болотина, или хо
лод без сугреву — носа из из
бы не высунет. Знаю я его: мо* 
лодец против овец, а против мо
лодца — сам овца! Это он по
ка с разгону берет. А вот, по
мяните мое слово, расползется 
он по Рассее — весь повязнет в 

• грязи, померзнет на холодах. 
Непривычный к тяготу народ, 
слабый!

Неразлучные друзья Ванька 
Перелешин, Петька Кругликов, 
Димка Рыжиков, братья Сергей 
и Колька Петреловы не пропус
кали ни одного дедова прорица
ния. В эти первые месяцы вой-

Мих, Касаткин

ПЕРВОЗИМОК
РАССКАЗ

шинства мужчин, продолжалась 
в давно налаженном ритме. Де
ти по утрам, как в добрые дово
енные времена, отправлялись в 
школу, в соседнее село, где рас
полагалась десятилетка. Через 
луг, до ручья, шли каждый сам 
по себе, по одному, по двое. Со
бирались вместе, поджидая друг 
друга, как стая птиц накануне 
перелета, возле жердяного пере
хода через ручей. И только тог
да уже всей шумной ватажкой, 
обмениваясь на ходу последни
ми новостями, двигались даль
ше.

Вскоре за ручьем дорога по
ворачивала в лес. И матери, вы
шедшие на огороды, чтобы хоть 
взглядом проводить «своих», 
возвращались по домам. Минут 
через сорок дорога выводила 
школьников к реке. По-осенне
му холодная, мутная, она каза
лась в эту пору года чужой, не
приветливой, как будто не на ее 
берегах еще недавно просижива
ли с удочками от зари до зари, 
как будто не в ее тенистые ому
ты прыгали вниз головой с при
брежных ветл и загорали до 
черноты на хрусткой, прокален
ной солнцем и промытой галь
ке...

Теперь через деревянный мост 
на крепких дубовых сваях с ле
доломами перебегали, не задер
живаясь, чтобы, спасаясь от вет
ра, опять укрыться в густоство- 
лье осинника. Ветер гулял по 
верху, раскачивая их гибкие ма
ковки, и лишь время от време
ни, всегда с неожиданной сторо
ны, прорывался к земле. Но ед
ва почти незаметным подъемом 
дорога из осинника вползала на 
пригорок, и ее с обеих сторон 
поджимали сосна, ель, пихта, 
колючий вереск, — становилось 
и вовсе тихо: тепло, уютно... Но 
здесь надо было прибавить шаг, 
так как времени всегда оказы
валось в обрез, и оставалось со
всем немного до школьного се
ла, до родной десятилетки.

Все взрослое население Ниж
ней Пикшн было тем временем 
уже н поле. Вот-вот могли гря
нуть морозы. А осенние работы 
были оде далеки до заверше
ния. Me хватало людей. Не хва
тало мужчин. Ребята понимали 
обстановку и, возвратясь из 
школы, подключались к работе. 
Зима не за горами. И фронту 
нужен хлеб. Заводам нужен 
хлеб. Себе тоже нужен хлеб. 
Да и иё только он один. «Одеж
ка, обувка», как говорят. И дро
ва, и картофель. Да и без кадок 
с помидорами, капустой, огур-

ны дед стал видной фигурой в 
глазах сельчан.

Получит женщина письмо с 
фронта от сына или мужа — 
идет к Охремчику.

— Растолкуй, Михей Кузь
мич, что тут к чему... Не дохо
дит, глупой...

Охремчик степенно пристраи
вает на нос очки, неторопливо, 
с тем же достоинством заправ
ляет за уши пеньковые шпа- 
гатики; что заменяли ему не
весть когда потерянные дужки 
очков, берет в руки солдатский 
треугольник, тщательно осмат
ривает его, поворачивая то так, 
то эдак, пытается разглядеть на 
свет и делает наконец первое 
заключение:

— Далековато хозяин твой, 
длинную дорожку конверт про
шел. Ну-ка, Сем1 — обращается 
он затем к внуку-восьмикласс- 
нику. — Глаза у тебя вострые, 
прочитай-ка, что там.

Сема знал, что дед мог читать 
лишь по печатному, да и то с 
трудом, по слогам, и ссылался 
на зрение, чтобы не утратить ав
торитета, но никогда, никому, 
даже своим друзьям Ваньке Пе- 
релешину, Петьке Кругликову, 
Димке. Сергею — не выдавал 
деда. К тому же, ему нравилось 
читать эти письма, потому что 
письма приходят только от жи
вых. От павших приходят казен
ные конверты. И под ревнивым 
взглядом жены или матери он, 
бережно развернув треугольник 
с пометкой «Проверено цензу
рой», начинал бегло читать.

— Постой, постой! Л е части,
— останавливал его дед, когда 
находил, что требуется дать 
разъяснение по тому или иному 
поводу. — Ишь, намекивает!— 
обращался к хозяйке. — «Пора
ботали вчерась до чертушек» — 
эт, значит, лупят они германца! 
До чертушек! Поняла?!

И все в мире получалось вро
де бы так, как говорил дед. Бла
годаря этому, даже Семку ребя
та перестали дразнить киныци- 
ком, перенеся ка него частицу 
уважения к деду.

Но однажды авторитет деда 
Охремчика поколебался.

К тому времени уже вступи
ла в свои права зима. До де
кабря оставалось еще несколь
ко дней, и снега по сути не бы
ло. Но уже подслеповато всмат
ривались на улицу разрисован
ные морозом окна, и речку, и 
ручей затянуло первым ледком. 
Ранние холода, по всему, не со
бирались отступать.

(Продолжение следует).

БЕЛОРУССКАЯ ССР. Жи
вотный мир Беловежской пущи 
насчитывает 53 вида млекопи
тающих, 224 вида птиц, 24 ви
да рыб, 7 — пресмыкающихся 
и 11 — земноводных, а мир на
секомых, по далеко не полным

данным, насчитывает более 
8500 видов. Все это многочис
ленное «население» пущи нахо
дится под постоянным наблю
дением научных сотрудников 
заповедника.

Первыми нарушают утреннюю 
тишину лесники, очищающие 
лес от валежника и гнилых де
ревьев.

Не меньше хлопот у егерей. 
Могучие зубры приходят в полу
денное время к «столовой» и

требуют обеда. Многочислен
ным оленям, косулям н кабанам 
корма пока хватает в лесу, но 
егери уже сделали для них запа
сы на зиму, привели в порядок 
кормушки.

Зверей не только подкармли
вают, но в случае необходимос
ти и лечат. Человек здесь — за
ботливый друг, хозяин н мастер.

НА СНИМКАХ: вожак олень
его стада; зубры.

Фото ТАСС.

Слет добровольных 
народных дружи»
В районном доме культуры 

состоялся очередной шестой 
слет добровольных народных 
дружин. С докладом «Итоги ра
боты добровольных народных 
дружин за 1979 год и задачи на
1980 год» выступил заместитель 
председателя райисполкома 
Ф. Н. Шестаков.

В обсуждении доклада приня
ли участие председатель совета 
общественности опорного пунк
та города Тотьмы П. А. Шаров, 
старший инспектор отдела про
филактики районного отдела 
внутренних дел А. Н. Ившуков, 
командир добровольной народ
ной дружины Камчугского лесо
пункта Тотемского леспромхоза
В. А. Климов, заместитель ди
ректора ГПТУ-19 3. Я. Баянди
на, участковый инспектор РОВД 
по Пятовскому сельсовету А. Д. 
Рыбников, командир доброволь
ной народной дружины дорож
но-строительного управления 
№ 6 Е. П. Секушин, председа
тель исполкома городского Со
вета народных депутатов Н. Я. 
Кашутин.

За лучшую работу по охране 
общественного порядка в горо
де по решению районного штаба 
ДНД переходящее Красное зна
мя вновь присуждено доброволь
ной народной дружине ДСУ-6, 
переходящие вымпелы — дру
жинам дорожного участка 
№  705 и горпо. Активным дру
жинникам вручены памятные 
подарки.

Участники слета приняли об
ращение ко всем трудящимся и 
общественности района, в кото
ром призывают усилить профи
лактическую работу по преду
преждению правонарушений и 
преступности, развернуть широ
кую пропаганду правовых зна
ний по месту жительства и ра
боты. Настойчиво бороться за 
то, чтобы моральный кодекс 
строителя коммунизма стал за
коном всей нашей жизни.

В работе слета принял учас
тие и выступил заведующий орг
отделом райкома КПСС С. Л. 
Пономарев.

ОБЪЯВЛЕН КОНКУРС
В течение истекшего десяти

летия перед охотниками неодно
кратно ставилась задача о не
обходимости борьбы с волками. 
Это и понятно. С 'семидесятых 
годов их численность стала за
метно возрастать. Хищники на
носят большой ущерб сельскому 
хозяйству и диким копытным 
животным. Только в лесах на
шего района в январе и феврале 
было обнаружено пять трупов 
лосей, павших от волков.

За последние годы борьба с 
волками в районе активизиро
валась. В 1977 году уничтоже
но пять хищников, в 1978 году
— тринадцать, в минувшем году
— девятнадцать. Чуриловские 
охотники за два года уничто
жили девять волков. Однако по- 
настоящему охотой на волков у 
нас еще никто не занимается.

В районе есть три штатных 
егеря, задача которых высле
дить зверей и организовать ме
стных охотников на их отлов. 
Нынче охотобщество создало 
пять бригад по истреблению вол
ков и объявило конкурс. Кроме 
премии от заготконторы, брига
дам и отдельным охотникам.

участвующим в конкурсе, уста
новлены следующие премии: 
бригаде за уничтожение 10 и 
более волков по 20 рублей за 
каждого, за семь—девять вол
ков — по 15. за четыре—шесть
— по 10 рублей. Если охотник 
охотится в одиночку, он полу
чает за отлов восьми и более 
волков по 20 рублей за каждо
го, за пять — семь — по 15. 
за три — четыре—по 10 руб
лей.

За уничтожение волчьего ло
гова выплачивается дополни
тельно премия 50 рублей. И 
еще одна заинтересованность. 
За отлов пяти и более хищни
ков бригаде или отдельному 
охотнику выдается спортивная 
лицензия на лося.

Используя все меры, необхо
димо добиваться максимального 
сокращения численности вОлков.

А. АНДРЕЕВ, 
председатель районного 

общества охотников 
и рыболовов.

Редактор
А. М. КОРОЛЕВ.
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Медведевский сельсовет, 

деревня Лобаниха.

Шура и Коля ФЕДОТОВСКИЕ!

Поздравляем с законным бра
ком! Вы друг друга берегите, 
уважайте и любите, пусть силь
нее будут, краше с каждым го
дом чувства ваши.

Исполком сельского 
Совета.

Таня ПОЛЫСАЕВА 
и Алеша ТЕЛИЦЫН!

Поздравляем с законным бра
ком. Желаем нашим новобрач
ным, чтоб путь в их жизни был 
удачным, чтоб год от года жи
ли краше, чтоб дом всегда был 
полной чашей.

Правление и профком 
колхоза «Никольский».

В  Л  Я .  Е  М !
Леша и Таня ТЕЛИЦЫНЫ!
Поздравляем вас с законным 

браком! Желаем согласия, вза
имной любви, огромного счастья 
н дружной семьи.

Коллектив Тотемского 
ДУ-705.

г. Тотьма, Клочихнна, 41, 
ДУРЯГИНУ 

Виталию Васильевичу
Поздравляем с 50-летнеи- 

Желаем успехов в работе, креп
кого здоровья, счастья в личной 
жизни.

Коллектив управления 
сельского хозяйства.

Поселок Чуриловка.
Таня и Володя

КУЗЬМИНСКИЕ!
Поздравляем с законным бра

ком. Желаем большого семей
ного счастья и взаимной любви. 

Две семьи Рюминых,
Цикины, Кузьминские.

К И Н О Т Е А Т Р  

„ ОКТЯ Б Р Ь -  

б о л ь ш о й  з а л

20 марта — художественный 
фильм «Месть н закон» (две се
рии). Сеансы: в 16, 18-30 и 
21-10. 21—23 марта — новый 
цветной художественный фильм 
«Емельян Пугачев» (две серии). , 
Сеансы: в 16, 18-30 и 21-10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Срочно ПОЧТАЛЬОНЫ по 
доставке печати по городу, КА
ПИТАН-МЕХАНИК на катер 
КС-100 районным узлом свя
зи. Оплата по штатному распи
санию.

Пушно-меховой склад будет 
работать только три дня: 27, 28 
и 29 марта.

Заготконтора.

Комбинат коммунальных 

предприятий приглашает муж
чин и женщин для направления 
в г. Вологду на курсы машинис

тов газовых котельных.

Коллектив ДПМК-8 выра
жает глубокое соболезнова
ние родным и близким по по
воду безвременной смерти 

БЕЛОУСОВА 
Ннкандра Николаевича.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам н субботам
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